



Extrait du Viento Sur

<http://vientosur.info/spip.php?article9086>

Israel. Entrevista con Michel Warchawski

"Los colonos son la prolongación del gobierno que gobierna hoy el estado judío"

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Miércoles 28 de mayo de 2014

Viento Sur

Desde hace unos meses Israel conoce un recrudecimiento de las agresiones contra los palestinos por parte de militantes de extrema derecha, que amenazaron incluso con atacar al Papa durante su visita a Israel. L' *Anticapitaliste* entrevistó a Michel Warschawski, justo antes de dicha visita, sobre el auge de este fenómeno.

¿Hay un nuevo fenómeno de extrema derecha en Israel?

Es difícil responder a esa pregunta. El gobierno actual es él mismo un gobierno de extrema derecha y esos grupos a los que se llama *Tag Me'hir* son sus hijos legítimos. La ideología de los partidos en el poder y su política alimentan las acciones de esos grupos.

¿Tag Me'hir?

Significa "el precio que hay que pagar"... Cada vez que el gobierno toma una medida que parece frenar el ardor colonizador, esos jóvenes no atacan al ejército de ocupación, sino que se lo hacen pagar a los vecinos campesinos palestinos, arrancando de raíz sus olivos, atacando a quienes intentan trabajar su tierra, reivindicada por los colonos, y haciendo pintadas en sus coches, casas y lugares de culto.

¿Por qué atacar lugares de culto?

La ideología de los colonos ha pasado del nacionalismo al mesianismo, y se inscribe en una guerra de civilizaciones. La guerra contra el islam podía aún "justificarse" por la identificación islam igual a terrorismo. La llevada a cabo contra los cristianos es totalmente ideológica: todo lo que no es judío es malo. Tan primario como eso...

¿Cómo explicas entonces el reciente ataque de las fuerzas armadas contra la denominada colonia extremista de Yitshar?

El poder quiere mantener el monopolio de la violencia o, al menos, poder controlar las milicias de colonos y utilizarlas. Los jóvenes de *Tag Me'hir* se han convertido en un Golem al que tiene dificultades para controlar. Sus agresiones contra los palestinos participaban de una división de las tareas, dentro de una estrategia de aterrorizar a la población.

El problema es que se han autonomizado respecto a las direcciones oficiales de los colonos, y han atravesado dos líneas rojas: de una parte, atacan también a los palestinos de Israel, en particular en Galilea, y, de otra, atacan los lugares de culto. El ataque de los lugares de culto daña gravemente la imagen de Israel, sobre todo cuando se trata de iglesias.

¿Cuál es la reacción de la sociedad israelí?

En su mayoría, no le gustan las acciones de *Tag Me'hir*, por la imagen que dan de Israel en particular en Occidente. Sin embargo, las concentraciones contra *Tag Me'hir* no movilizan más que a algunos centenares de manifestantes: habiendo cerrado los ojos ante cuatro decenios de violencia antipalestina en los territorios ocupados, esta opinión pública es víctima de un fenómeno de habituación: se ha hecho a esa violencia cotidiana para poder vivir su propia vida cotidiana, una vida cotidiana que da la espalda a la ocupación colonial que sin embargo se desarrolla a veinte minutos de su casa.

¿Y los políticos?

Si la opinión pública permanece dividida en dos mitades más o menos iguales, la dirección política del estado, por su parte, está claramente a la derecha. ¿Cómo explicar esa distancia entre el pueblo y su representación política? La respuesta se encuentra en el voto masivo por el nuevo partido Yesh Atid y su jefe Yair Lapid (19 diputados de 120), que ha sabido surfear sobre las protestas de masas del verano de 2011 y la voluntad de cambio, en particular en la juventud.

Cuando la estrella de la televisión Yair Lapid se presentó en las últimas elecciones, fue descrito en los medios como de "centro izquierda". Por las raras ideas políticas que ha expresado, en el mejor de los casos, Lapid es el centro-derecha... No ha sido necesario mucho tiempo para darse cuenta de ello: con sus 19 diputados, ha hecho inmediatamente un bloque con el partido de extrema derecha "La Casa Judía", para sumarse al gobierno de derechas de Benjamin Netanyahu en posición de fuerza. Luego no ha dejado de multiplicar sus declaraciones racistas así como iniciativas populistas nacionalistas.

¿Das a entender que hay una división de tareas entre el gobierno y los colonos?

El último informe de Amnistía Internacional nos da un comienzo de respuesta: "*la manga ancha del ejército hacia los colonos que utilizan la violencia contra los palestinos, y la violencia exagerada del ejército hacia los palestinos que se manifiestan contra la violencia israelí, crean una situación en la que numerosos colonos están persuadidos de que pueden atacar a los palestinos y a sus bienes, sin temer ser detenidos y juzgados por esos actos*". De hecho la situación va mucho más lejos: los llamados colonos salvajes e incontrolables son la prolongación del gobierno de colonos que gobierna hoy el estado judío.

Pero, ¿ha perdido el control del Golem que él mismo ha construido?

Efectivamente, pues cuando la extrema derecha ataca iglesias y amenaza con "hacer pagar el precio" a los cristianos, durante la visita del Papa Francisco a Israel/Palestina, pone al gobierno en un aprieto. Es lo que explica que numerosos políticos demanden, desde hace poco, declarar a los grupos de *Tag Me'hir* como organización terrorista y tratarles como tales. Es sin embargo poco probable que el trío Netanyahu-Yaalon-Benett acepte desmarcarse de quienes han estado en su escuela, una escuela de odio racista y de nacionalismo mesiánico.

¿Qué hacer aquí, en Europa?

Sobre todo no ser tentados por una falsa división entre una "minoría de colonos violentos" y un gobierno supuestamente razonable. Trabajan por su proyecto colonial en una total sincronización. De ahí la importancia de la campaña BDS y la utilización de las acciones de *Tag Me'hir* para reforzar la deslegitimación del estado colonial hebreo.

22/05/2014

[Hebdo L'Anticapitaliste - 243](#)

Traducción: Faustino Eguberry para VIENTO SUR